Paroisse St MAtthieu du St Eynard

LE PETIT ST EYNARD

C'EST NOTRE LIEN

FAIRE JAILLIR LA VIE!

N° 35 - Novembre 2021

Novembre, le mois des contrastes dans cette saison d'automne qui nous conduit à l'hiver. La végétation se met en sommeil, alors que des couleurs flamboyantes narguent les arbres qui se dépouillent. La nuit l'emporte sur le jour et la chaleur du soleil est peu à peu remplacée par la fraîcheur des journées grises. Contrastes aussi dans notre vie liturgique ; le 2 novembre nous ferons mémoire de nos défunts, attristés par leur absence, alors que la veille nous aurons célébré tous les Saints en nous réjouissant!

Contrastes encore dans notre Eglise; à chaque eucharistie nous fêtons la joie de la résurrection, alors que la tristesse envahit nos cœurs en découvrant toute l'ampleur des actes odieux commis depuis des dizaines d'années par certains de ses membres, clercs, religieux mais aussi laïcs.

Oui, nous sommes tristes, désemparés, révoltés, honteux pour notre Eglise et pour nous-mêmes qui n'avons pas su ouvrir les yeux.

Mais le jour de la Toussaint, nous entendons Jésus, le Christ, nous dire : « Heureux les Pauvres de cœur… les miséricordieux…les doux…les assoiffés de justice…les artisans de paix…Réjouissez-vous car votre récompense est grande dans les cieux ».

Saurons-nous quitter notre tristesse pour accueillir avec un cœur pur et généreux les évènements que nous traversons? Saurons-nous quitter notre colère pour porter un regard de justice, de paix et d'amour sur les victimes, connues ou méconnues, mais aussi sur leurs agresseurs? Saurons-nous ouvrir les yeux pour voir toutes les belles choses qui se vivent dans notre Eglise et toutes les belles personnes, prêtres, religieux, ou laïcs qui la composent?

« Heureux » nous dit Jésus ; une autre traduction de ce mot nous dit « en avant », « debout », « en route ». Saurons-nous aller de l'avant, aller plus loin, en étant des acteurs humbles et joyeux de la vie de notre Eglise ? Saurons-nous nous informer, chercher à comprendre, partager, mettre en place de nouvelles manières d'agir, de parler, de fonctionner, de façon à ce que de tels actes ne puissent se reproduire ?

Notre Dieu est un Dieu qui nous dit que la vie est plus forte que la mort. Réjouissons-nous, il nous invite à traverser la mort pour faire jaillir la Vie!

Marie-Claude MONTAUDON



Seigneur, nos cœurs se réjouissent avec Toi
Pour tous les saints et saintes anonymes de notre entourage.
Ceux qui construisent un monde fraternel,
Ceux qui sont patients, confiants et généreux,
Ceux qui vivent dans la foi et l'espérance,
Ceux qui partagent les joies et les peines de leurs frères.
Seigneur nos cœurs se réjouissent en Toi.

CONSEIL PASTORAL PAROISSIAL

Point d'étape du précédent CPP

Les thèmes étaient : accueil et fraternité, communication et Laudato Si. Voici les premiers retours et actions mis en place : Le CPP s'est réuni samedi 16 octobre avec une trentaine de participants et s'est organisé en 3 temps : un retour sur les actions menées suite au premier CPP, la démarche synodale avec 4 groupes de réflexion et un temps d'échanges libres sur le rapport Sauvé.

- Laudato Si 'Vivez l'écologie intégrale' : Constitution d'une équipe qui se réunit une fois par mois avec en alternance, échanges autour de textes ou travail autour d'une proposition pratique (compost, aides, théâtre...)
- Accueil et fraternité : messe de rentrée au CTM suivie d'un pique-nique et de la présentation de la nouvelle année
- Communication : réalisation du Guide des activités paroissiales

« Marchons ensemble »

L'Eglise de Dieu est convoquée par le Pape à un synode qui a pour thème : la communion, la participation, la mission. Le but de la synodalité est de discerner ensemble quels sont les appels de l'Esprit Saint pour l'Église d'aujourd'hui.



Il s'agit donc d'être ouvert à la transformation et dans une attitude de conversion pour être toujours plus fidèle à l'Evangile. Il nous faut tenir compte du contexte historique qui est le nôtre, marqué par des changements majeurs dans notre société, et par une étape cruciale et difficile dans la vie de l'Église.

La première phase d'écoute et de consultation du Peuple de Dieu dans les églises particulières (jusqu'en Avril 2022), contribuera à stimuler les idées, les énergies et la créativité de tous ceux et celles qui prendront part à cet itinéraire et à faciliter la mise en commun des fruits de leur engagement.

Le CPP a fait un premier exercice de réflexion et de réponse à quelques questions parmi les 10 pôles thématiques essentiels à approfondir. Des outils vont être mis à disposition des groupes qui se réuniront prochainement. Une animation et une coordination de ces groupes seront assurées par une équipe « inter-clochers ». Il est demandé à l'équipe paroissiale et à chaque équipe de proximité d'appeler une personne pour constituer cette équipe.

A bientôt pour commencer ce beau travail!

Ecouter

Le manque d'écoute est global dans notre société, il est lié au repli sur soi. Ce manque d'écoute est aussi présent dans notre Eglise.

Certaines attitudes favorisent l'écoute : en gardant notre esprit et notre cœur ouverts, en laissant une place à tous (personnes touchées par l'exclusion, le handicap ...).

Si nous avons le désir sincère d'écouter, alors nous cheminons ensemble. Un accueil mutuel de la parole de l'autre est indispensable, c'est une des conditions pour que la démarche synodale porte tous ses fruits.

Dialoguer dans l'Eglise et dans la société

La question du dialogue se pose sur 3 plans : le dialogue interne à la paroisse, avec les acteurs sociaux et interreligieux.

- Nous partageons le constat suivant : nous devons développer plus de bienveillance entre clochers, moins de comparaison, plus d'acceptation des différences.
- Avec les acteurs sociaux, il est difficile de faire face aux pressions laïques présentes dans le politique ou l'associatif. Cependant, nos expériences montrent que c'est possible! Nous avons besoin de nous former afin de trouver les mots compréhensibles par tous.
- Quant au dialogue inter-religieux, il existe à travers nos rencontres ou grâce aux évènements du CTM ou en paroisse. Notre Foi, nos convictions doivent être audibles pour construire l'Église de demain.

Discerner et décider

L'étape du discernement est fondamentale avec la participation du plus grand nombre, pour que chacun puisse adhérer à une obéissance commune. Cette démarche est contraire à nos habitudes d'être tout de suite dans l'action, survolant l'étape de la réflexion.

Il est donc plus que nécessaire de favoriser l'écoute et la participation de tous dans un esprit de collégialité au sein du peuple appelé à marcher ensemble.

Il faut accepter de se former pour donner un avis fondé et pas seulement une opinion, il faut faire confiance et accepter de se décentrer.

Le consensus, c'est converger vers quelque chose qui nous dépasse, éclairé par l'Esprit et la prière, afin d'arriver à cette obéissance commune.

Coresponsable dans la mission

Nous sommes coresponsables dans la mission. Il nous faut sortir de notre clocher pour aller à la périphérie. Être disciple missionnaire, c'est aussi un engagement dans la société.

La mission est un partage. Nous avons tous à prendre une responsabilité dans l'Eglise car nous sommes tous appelés à participer à la mission donnée par le Christ. Cette coresponsabilité est à partager avec les prêtres mais aussi avec les laïcs.

C'est un cheminement personnel en réponse à un appel reçu et chacun est amené à discerner selon ses compétences. Le soutien de la communauté est primordial, prière et adoration sont des supports essentiels. Le Christ est présent au milieu de nous.

Retours sur le rapport Sauvé

Colère, tristesse, blessure, honte et incompréhension. Espérance, le courage d'avoir fait ce rapport, fierté de la démarche. Est-ce un mur sur lequel on va s'écraser ou un point de départ ? Il ne faut pas fuir, mais redémarrer sur des bases nouvelles et être coresponsable. Mettre les victimes à la première place et donner la place à tous ceux qui ne se sont pas encore exprimés. Et nous, comment nous engageons-nous pour que l'Eglise rayonne ?

Au niveau de la paroisse, deux soirées seront organisées (2 et 16 décembre) autour de la question des abus sexuels (toutes les infos dans le prochain PSE)

LES RENDEZ-VOUS

UNE COMMUNAUTÉ PRIANTE

Adoration à St Victor: vendredi 12 nov de 7h à 18h (à partir de 17h adoration animée, et à 17h20 adoration avec les enfants)

Prière pour les vocations: vendredi 12 nov à 17h à NDPF

Messe des Jeunes: samedi 13 nov à 18h30 à NDDR

Quête impérée: dimanche 21 nov au profit du

Secours Catholique pour soutenir les actions de solidarité

Messe des familles: samedi 21 nov à NDPF

Assise silencieuse-Méditation : vendredis 1, 15 et 29 nov à 18h http://fflo.pagesperso-orange.fr/medit/

Table ouverte : repas partagés samedi 13 et 27 nov à 12h30 salle 5 NDPF (pass sanitaire obligatoire)

CATÉCHÈSE

Un nouveau groupe de catéchèse pour les enfants de la maternelle au primaire est proposé le dimanche à ND de la Plaine Fleurie pendant la messe.

Ce groupe "A la découverte de Dieu" sera animé par Katrina qui vient du diocèse de Lyon, les dimanches 31 oct, 7 et 14 nov, 5 et 26 déc.

UNE COMMUNAUTÉ OUVERTE AU MONDE

AJC conférence : mercredi 17 nov à 16h NDPF « *La Teshouva »*, par M. le Rabbin Eytan Hagege.

Vente de Noël Ehpad St Germain:

dimanche 21 nov de 10h à 18h au profit des animations proposées à nos ainés Ehpad St Germain (9 rue du mas st Germain La Tronche): petits cadeaux, décos, buvette...

Ino'Parole: Une respiration spirituelle tous les mardis (sauf vacances scolaires) de 12h15 à 13h15 au 6 Place des Tuileaux à Meylan (arrêt Malacher du C1) pour toutes celles et ceux qui ont une activité professionnelle au sein d'Inovallée et pour tous les habitants proches, en activité professionnelle ou pas.

Point d'eau : L'association déménage en novembre et suspend la réception de vêtements et nourriture jusqu'à début janvier 2022 (www.pointdeau.org).

PASTORALE DES JEUNES

Tu veux prendre soin de notre Maison Commune, la Terre!

L'écologie du Pape François: c'est quoi? Laudato Si' tu connais? ou pas?

Viens à l'after de la messe des jeunes de 18h30, le samedi 13 novembre à ND du Rosaire. After à partir de 19h45 (fin de la messe) jusqu'à 22h15 pour tous les âges (collégiens - lycéens): des cours métrages, des témoignages, des jeux, des temps de partage...

Quelques règles obligatoires : Inscription pour le 8 novembre (voir site), pass sanitaire et masque Contacts : pastojeunes.stmatthieu@gmail.com ou par tel 06 64 71 82 56 ou site

CHORALE PAROISSIALE



A l'initiative de choristes actuels des clochers de NDDR, de St Victor, de St Ferjus, qui souhaitent participer aux animations liturgiques plus fréquemment, la paroisse lance le projet d'une chorale paroissiale.

Pour la prochaine année liturgique, cette nouvelle chorale se réunira ponctuellement pour la participation à 4 temps forts. Nous ferons donc 4 appels aux paroissiens souhaitant chanter en polyphonie pour le service de la liturgie, avant chacun de ces temps, pour une répétition unique un peu en amont de chaque messe.

Amateurs... mais aussi chanteurs aguerris, jeunes et moins jeunes, anciens choristes et nouveaux, sont bienvenus... et ce sera sans engagement d'une fois sur l'autre!

La première animation avec la chorale paroissiale sera pour l'ouverture de la prochaine année, le 28 Novembre, 1er dimanche de l'Avent à NDPF: à vos calendriers.

Contacts: Laurent Arnaud au 06 07 14 45 90 et Philippe Dubrulle 06 84 83 33 79

Début 2022, le Collège des Bernardins vous propose un MOOC "Voyage biblique en Terre sainte"

Tourné en Israël à l'été 2021, ce mooc proposera une lecture dynamique de la Bible sur le terrain : en commençant au désert avec l'étude de l'Ancien Testament, puis en Galilée pour découvrir et suivre le Christ durant son ministère public sur les bords du Lac de Tibériade et pour finir à Jérusalem où Jésus accomplit les Écritures.

https://www.collegedesbernardins.fr.

LES MESSES DOMINICALES

	La Tronche		Meylan		Corenc		Le Sappey
	NDDR	St Ferjus	NDPF	St Victor	Ste Thérèse	St Pierre St Paul	St Michel
Samedi 30 oct		18h30					
Dimanche 31			10h30	11h		9h30	
Lundi 1er nov Toussaint			10h30	11h	9h30		
Mardi 2 nov Défunts	19h		10h30			9h30	
Samedi 6	18h30						18h30
Dimanche 7			10h30	11h	9h30		
Jeudi 11 nov Armistice	Pas de messe				Pas de messe	10h	
Samedi 13	18h30 Jeunes						
Dimanche 14			10h30	11h		9h30	
Samedi 20	18h30						18h30
Dimanche 21			10h30	11h	9h30		
Samedi 27	18h30						
Dimanche 28 Entrée en Avent			10h30	11h		9h30	

LES MESSES EN SEMAINE

	La Tronche		Meylan		Corenc		Le Sappey
	NDDR	St Ferjus	NDPF	St Victor	Ste Thérèse	St Pierre St Paul	St Michel
Lundi							
Mardi (sauf 2 nov)	8h30*		9h*				
Mercredi	18h						
Jeudi (sauf 11 nov)	8h30*				9h		
Vendredi	11h						
Samedi				8h30			

^{*} Messe suivie de l'Adoration



NOS PEINES Gilbert FONTAINE, Lucien PERENNOU, Bernard REVOL, Bernard LABOUREE, Alberto CURRO, Richard CALMIN, Lucette REVERCHON, Thérèse SANTACROCE, Lucie PECK, Angèle CAÏATO inhumés en octobre. Nous les portons dans notre prière.

Pour rencontrer le Père Jean-Baptiste ou le Père Aymar Gildas téléphonez au secrétariat. Pour recevoir par mail les infos de la paroisse, envoyez un mail à stmatthieu@diocese38.fr

Maison paroissiale à ND du Rosaire 1 rue Jean de La Fontaine, 38700 La Tronche Secrétariat mardi au vendredi 9h-12h / 14h-17h tel : 04 76 54 55 31 Accueil à ND de Plaine Fleurie Rue des peupliers, 38240 Meylan Secrétariat lundi 14h-17h tel : 04 76 90 50 66

Le secrétariat sera fermé le 2 novembre et sera ouvert uniquement les matins du 3 au 5 nov